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PROVINCE DE QUÉBEC  

ÉCOLE SECONDAIRE DE L’ESCALE  

 

 

Lundi 27 septembre 2021 

 

Procès-verbal de la 1re réunion ordinaire du conseil d’établissement de l’école 

secondaire de l’Escale, tenue lundi 27 septembre à 18 h 30 au local 1037. 

 

PRÉSENCES 

Bélanger, Sylvain   Représentant des enseignants 

Boire, Daphnée   Représentante des élèves 

Breault, Valérie   Représentante des parents 

Gagnon, Amélie   Représentante des professionnels 

Gendron, Yanick   Représentant des enseignants 

Langlois, Stéphane   Représentant des parents 

Roy, Élisa    Représentante des parents 

Roy, Geneviève   Représentante des parents 

Vallières-Langlois, Clémence Représentante des élèves 

 

PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Guillot, Daniel   Directeur 

 

ABSENCES 

Lupien-Champagne, Danahé  Représentante du soutien 

 

 

1) MOT DE BIENVENUE DU DIRECTEUR 

Après avoir constaté le quorum, Daniel Guillot, souhaite la bienvenue aux 

membres du conseil d’établissement et ouvre la séance à 18 h 31. 

 

Un tour de table est effectué pour la présentation des membres. 

 

 

2021-09-1583 2) LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Yanick Gendron et résolu : 

D’ADOPTER l’ordre du jour TEL QUEL. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ  
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2021-09-1584 3) LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 

 DU 7 JUIN 2021 

Il est proposé par Stéphane Langlois et résolu : 

D’ADOPTER le procès-verbal de la réunion du 7 juin 2021 tel que rédigé. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

4) SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DU 7 JUIN 2021 

 Il n’y a aucun suivi pour cette réunion. 

 

5) INTERVENTIONS DU PUBLIC 

Il n’y a aucun public présent. 

 

 

2021-09-1585 6) PRÉSIDENCE ET VICE-PRÉSIDENCE 

Il est proposé par Yanick Gendron et résolu : 

DE NOMMER Stéphane Langlois au poste de président pour l’année 2021-2022. 

Stéphane Langlois accepte. 

 

 

2021-09-1586 Il est proposé par Stéphane Langlois et résolu : 

DE NOMMER Geneviève Roy au poste de vice-président pour l’année 2021-

2022. 

Geneviève Roy accepte. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ  

 

2021-09-1587 7) SECRÉTAIRE 

Il est proposé par Stéphane Langlois et résolu : 

DE NOMMER Danahé Lupien-Champagne au poste de secrétaire pour l’année 

2021-2022. 

Geneviève Roy accepte pour Danahé Lupien-Champagne. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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2021-09-1588 8) REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ 

Madame Karine Larrivée a manifesté son intérêt de siéger encore cette année au 

conseil d’établissement. 

 

Il est proposé par Yanick Gendron et résolu 

D’ACCEPTER Karine Larrivée en tant que représentante de la communauté pour 

l’année 2021-2022. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

Il est proposé d’avoir un membre de la Maison des jeunes de l’Or Blanc, de la 

Ville de Val-des-Sources, de la MRC des Sources et Véronique Pelletier. 

 

 

9) FORMATION DES MEMBRES PARENTS AU CÉ 

 Les nouveaux membres doivent visionner les sept capsules obligatoires. 

 

 

2021-09-1589 10) RÈGLES DE RÉGIE INTERNE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le directeur consulte les membres pour savoir de quelle façon ils préfèrent 

recevoir les documents. Tous les membres sont d’accord à recevoir les 

documents par courriel.  

 

Les membres demandent aussi d’ajouter ce point dans le document : Pour tous 

documents demandant une adoption et présentés séance tenante, un vote unanime 

est nécessaire pour adopter le point. 

 

 

Il est proposé par Sylvain Bélanger et résolu : 

 

D’ADOPTER les règles de régie interne du conseil d’établissement 2021-2022 

telles que modifiées. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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2021-09-1590 11) CALENDRIER ANNUEL DES RENCONTRES 

Voici les dates proposées pour les rencontres de l’année scolaire 2021-2022 : 

25 octobre et 6 décembre 2021 

17 janvier, 21 février, 28 mars, 9 mai et 6 juin 2022. 

 

Il est proposé par Élisa Roy et résolu : 

D’ADOPTER les dates des rencontres 2021-2022 telles que proposées. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

2021-09-1591 12) RECONNAISSANCE DES ANCIENS MEMBRES DU CONSEIL 

D’ÉTABLISSEMENT 

Le directeur propose d’envoyer une lettre de remerciement aux membres sortants 

afin de leur témoigner la reconnaissance du conseil pour leur participation et leur 

coopération tout au long de leur mandat. 

• Philippe Grimard, parent 

• Aurélie Paquette, élève 

• Joanie Duplessis, élève 

• Isabelle Pellerin, soutien 

• Mylène Breton, enseignante 

• Martine Paquette, professionnelle 

 

Il est proposé par Stéphane Langlois et résolu : 

D’ACCEPTER d’envoyer une lettre de remerciement à tous les membres 

sortants. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

13) DÉNONCIATION D’INTÉRÊTS 

 Le directeur explique aux membres concernés pourquoi il faut remplir et signer 

le formulaire. 

 

 14) SORTIES ET ACTIVITÉS ÉDUCATIVES / APPROBATION 

 Voici les demandes faites par les enseignants : 
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2021-09-1592  Bloc A – Sorties faites en dehors des heures de classe  

• 2021-10-27 Journée portes ouvertes au Cégep de Sherbrooke (5e sec.) 

Il y a les photos scolaires au même moment.  

• 2021-11-04 Sortie Montréal The Infinite (5e sec. et R16) 

Il est convenu que les élèves ne doivent pas s’y rendre avec leur voiture 

personnelle. 

• 2022-05-06 au 09 Sortie New York ou Toronto 

Il est entendu que des élèves de 2e secondaire pourraient être acceptés s’il reste 

de la place. 

Le passeport vaccinal est obligatoire. 

Il est convenu de vérifier si le test de dépistage pour la COVID-19 sera 

obligatoire lors du retour au Québec et/ou au Canada. 

 

Il est proposé par Valérie Breault et résolu : 

D’ADOPTER les demandes de sorties éducatives du Bloc A telles que 

présentées. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

2021-09-1593 Bloc B – Sorties faites durant les heures de classe 

• 2021-10-20 Musée Bombardier (CFER) 

• 2021-11-04 Campus Escalade (CFER) 

• 2021-xx-xx Arbre en arbre Drummondville (CFER) 

• 2021-10-06 et 15 Sorties Englobe (2 groupes de 4e secondaire) 

• 2021-2022 Sorties exploratoires (P15) 

• 2021-2022 Concentration Danse (1re sec.) 

• 2022-06-06 Centre culturel Sherbrooke (Concentration danse) 

ADOPTÉ tout dépendant de la date des examens. 

 

Il est proposé par Élisa Roy et résolu : 

D’ADOPTER les demandes de sorties éducatives du Bloc B telles que 

présentées. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

2021-09-1594 15) ACTIVITÉS DE FINANCEMENT JDM 

 Demande de financement Jeunes du monde 

 

Il est proposé par Amélie Gagnon et résolu : 

D’ACCEPTER la demande de financement telle que présentée. 
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Voici les campagnes de financement qui pourraient débuter à partir de cette année 

pour les voyages qui auront lieu à l’année scolaire 2024-2025 : 

- Vente de 5 kg de bonbons ou de cornets (3e et 4e secondaire); 

- Vente de pâtés, tartes, bûches et cartes de Noël, ACCEPTÉE; 

- Vente de fromages, ACCEPTÉE; 

- Vente de paniers de légumes, ACCEPTÉE. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

2021-09-1595 16) ACTIVITÉS MARCHÉ DE NOËL 

 2021-12-11 Présentation du projet 

  

Il est proposé par Valérie Breault et résolu : 

 D’ACCEPTER l’activité telle que présentée. 

 

Il serait intéressant d’intégrer le marché de Noël au Centre de loisirs Notre-

Dame-de-Toutes-Joies et de se rassembler avec la Ville de Val-des-Sources. Un 

nouveau chargé de projet, Monsieur François Tremblay, y travaille et pourrait 

apporter de nouvelles propositions intéressantes. 

 

➢  ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

17) FONDS 5 

Il est géré par Daniel Guillot et proposé par Stéphane Langlois : 

De mettre les fonds libres pour l’achat de sac à bandoulière pour protéger les 

ordinateurs des élèves. 

 

Ces sacs seront un prêt pour l’année et devront être identifiés au nom de l’école 

et de l’élève et remis à l’école à la fin de chaque année scolaire. Cela sera plus 

facilitant pour le retour des ordinateurs.  

 

Ce projet demandera un financement de 9 000 $ et trois soumissions obligatoires 

seront faites. 

 

Il est proposé qu’un échantillon dudit sac soit fait par le fabricant choisi et de 

favoriser l’achat local. 

 

Un sous-comité est créé pour l’approbation de ce projet. Il est composé de 

Sylvain Bélanger, d’Amélie Gagnon et de Yanick Gendron. 
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18) INFORMATIONS 

 

Mot du président et représentant du conseil des parents 

Il n’y a pas d’informations à transmettre aux membres pour cette rencontre. 

 

Personnel enseignant 

Il est mentionné que le début d’année est plus facile et que le personnel se sent 

plus en forme qu’au même moment l’année dernière. 

 

Il est discuté qu’ils n’ont plus besoin de chariot et des récupérations sur l’heure 

du dîner.  

  

Personnel professionnel 

Il est discuté d’apprendre à connaître les étudiants, que la situation est différente 

de l’année passée, que les jeunes ont des besoins différents et que le tout revient 

tranquillement à la normale surtout pour les élèves de 1re et 2e secondaire qui 

n’ont pas connu le secondaire de façon plus « normale ». 

 

Il est noté que Roxanne Blanchet, l’animatrice de la Maison des jeunes, fait de 

bonnes thématiques, qu’elle est très à l’écoute des élèves et qu’elle fait des 

ateliers sur l’heure du dîner. 

  

Personnel de soutien 

Il est discuté qu’il y a beaucoup de nouveau personnel et de nouvelles 

permanences. 

  

Élèves 

Il est discuté qu’à la journée d’Halloween du 29 octobre, les élèves aimeraient 

qu’il y ait distribution de bonbons, une journée sans demi-uniforme, un défilé à 

la salle publique, un rallye pendant toute la 3e période avec des stations dans les 

locaux et une ambiance avec décoration à la cafétéria.  

 

Il est proposé de vérifier auprès de la COOP s’il serait possible d’avoir un 

système de coupons pour la distribution de bonbons et de « mousser » le conseil 

des élèves le plus possible. 

 

Il est discuté qu’à la journée de Noël du 23 décembre, un humoriste avec quatre 

autres humoristes de la relève soient invités pour l’après-midi. Il serait 

intéressant de demander à Charles Brunet d’animer cette activité et que ce soit 

une journée sans demi-uniforme. 
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Représentante de la communauté 

Conditionnel à ce que le conseil d’école et l’assemblée générale des enseignants 

l’approuve. 

  

Direction 

Il est noté que le personnel est plus souriant et zen cette année, que nous avons 

une très belle équipe, que nous avons quatorze nouveaux membres qui apportent 

de nouvelles idées et que la circulation de l’information est plus efficace et 

qu’ainsi les parents sont plus informés pour les suivis de comportements, etc. 

 

Il est amené qu’il y aura des travaux à la bibliothèque, que des activités sociales 

pour les membres du personnel seraient appréciées, que les élèves sont plus 

fragiles et que les détresses psychologiques sont plus présentes. 

 

Un questionnement sur le passeport vaccinal est constaté, puisqu’à l’école nous 

avons l’un des taux les plus bas. C’est une personne sur deux qui n’est pas 

vaccinée. On sent la fraction entre les gens vaccinés et ceux qui ne le sont pas, 

mais dans l’école, il y a plus d’harmonie entre les élèves que dans la société.  

 

Les cours en ligne sont très exigeants et moins motivants pour les élèves et les 

enseignants. Nous espérons ne pas devoir en revenir à cette option, puisque cela 

implique qu’il n’y aura pas de travail d’équipe, pas de projet final intéressant 

dans plusieurs cours et que la vie sociale sera très affectée. 

 

Cette année, nous sommes revenus à une année plus normale. Par exemple, 

Yannik Scrosati qui occupe le nouveau poste de technicienne en loisirs et qui 

amène un éventail d’activités, Karim Ghantous, un nouvel enseignant, qui joue 

au basketball avec ses élèves et qu’il est intéressant de faire autre chose 

qu’enseigner avec nos élèves. 

 

  

19) VARIA 

 

Il n’y a pas d’informations à transmettre aux membres pour cette rencontre. 

 

 

PROCHAINE ASSEMBLÉE : 25 octobre 2021. 
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2021-09-1596 20) LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Sylvain 

Bélanger et résolu : 

 

QUE la séance soit levée à 20 h 53. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

 

 

_______________________________ _______________________________ 

Le président La direction 

Stéphane Langlois Daniel Guillot 


